


Mitteilungsblatt Türkheim-Aufhausen vom 24.05.2023 
 
Neues aus dem Ortschaftsrat Aufhausen 
 
Am 16.05.2023 tagte der Ortschaftsrat im Vereinsraum im Rathaus in Aufhausen. 
 
TOP1 „Bürgerfragestunde" - keine Meldungen 
 
TOP 2 „Feldwegeunterhaltung - Wichtige Instandsetzu ngsmaßnahmen"  - OV Wörz teilt mit, 
dass über die Jagdgenossenschaft angeregt wurde, den Verbindungsweg zwischen dem 
„Salenhauweg" und den Wannenhöfen im Rahmen der Feldwegeunterhaltung zu renovieren. Der 
Weg befindet sich in einem sehr schlechten Zustand. Vorgeschlagen wurde, die Arbeiten in 
Eigenleistung durchzuführen und aus dem Feldwegebudget die Materialkosten zu tragen, um den 
Weg wieder befahrbar zu machen. OR Schmohl regte an, den Weg nicht nur notdürftig zu 
reparieren, sondern richtig instand zu setzen. Dies wurde nach kurzer Diskussion aufgrund der zu 
erwartenden hohen Kosten abgelehnt und folgender Beschluss gefasst: Der OR Aufhausen 
beteiligt sich mit 500 Euro an den notwendigen Instandsetzungsmaßnahmen des Feldwegs. 
 
TOP 3 „Beschaffung eines Schutzboden-Aufrollgerätes  für die Sport- und Kulturhalle" - 
Der Schutzboden in der Sport- und Kulturhalle, welcher bei Veranstaltungen ausgelegt werden 
muss, wurde bis jetzt von Hand aus- bzw. aufgerollt. Die Rollen sind sehr schwer und das 
seitherige Provisorium nicht gut geeignet. Daher hat sich OV Wörz nach Lösungen erkundigt und 
ein Angebot der Firma Morgenroth GmbH gefunden. Dieses enthält ein Aufrollgerät, mit welchem 
sich der Boden sehr viel leichter verlegen und auch wieder aufrollen lässt. Die Gesamtkosten 
liegen bei 2954,77 Euro. Dem Antrag die Beschaffungskosten hierfür hälftig aus dem OR-Budget 
und hälftig durch die Stadt zu tragen wurde einstimmig zugestimmt. 
 
TOP 4 „Instandsetzungsmaßnahmen Backhaus Aufhausen"  -Im Boden des Backhausofens 
brechen immer mehr Stellen heraus und erschweren das Backen. Über die Firma Gross konnte 
ein Angebot für eine Reparatur eingeholt werden. Nach Inaugenscheinnahme durch den 
Spezialisten ist die Verlegung eines neuen Bodens erforderlich. Dies wäre mit einem finanziellen 
Aufwand von ca. 3500 Euro - 4000 Euro verbunden (aktuelles Angebot liegt bei 3587,80 Euro, 
kann aber aufgrund steigender Materialkosten etwas höher ausfallen). Im OR gab es in Bezug 
auf die Kosten/Nutzung eine rege Diskussion, da das Backhaus insgesamt von einem eher 
geringen Teil der Bevölkerung, bzw. Vereinen genutzt wird. Trotzdem war man sich einig, dass 
das Backhaus ein wichtiges Kulturgut von Aufhausen darstellt und erhalten werden soll. Aufgrund 
dessen, und um das aktuelle Angebot nutzen zu können, wurde dem Antrag die Beauftragung 
der Instandsetzung aus dem OR-Budget durch die Firma Gross einstimmig zugestimmt. Eine 
finanzielle Beteiligung der Vereine ist durchaus wünschenswert und wird zusätzlich abgefragt. 
 
TOP 5 „Erweiterung Kindergarten Aufhausen, Bewertun g der Ergebnisse aus der 
Zukunftswerkstatt" - Am 27.04.2023 fand im Foyer der Sport- und Kulturhalle eine Besprechung 
„Zukunftswerkstatt - Bildungseinrichtungen Kindergarten und Schule im Stadtbezirk" statt. 
Teilgenommen haben Vertreter des Kindergartens, der Schule, des OR sowie der 
Verbundkirchengemeinde Türkheim-Aufhausen. 
Insbesondere im Kindergarten ist die Lage prekär. Sowohl Raumnot wie auch das lange Warten 
auf einen Kindergartenplatz in Aufhausen stellt die Nerven der Erzieherinnen wie auch der Eltern 
auf eine harte Probe. Wenn im September 12 Kinder endlich einen Platz bekommen, stehen 
immer noch 16 Kinder auf der Warteliste. Im OR-Gremium ist man sich einig, dass nun 
schnellstmöglich eine Lösung gefunden werden muss und möchte die Planungen soweit möglich 
unterstützen, bzw. vorantreiben. 
 
TOP 6 „Bekanntgaben"  

• Im Zeitraum vom 12.06.2023 bis 01.10.2024 läuft in Aufhausen eine Kanal- und 
Schachtsanierung. Im Vorfeld wurden etwa 6000m Kanalrohre abgefahren und auf 
Beschädigungen geprüft, welche im Laufe des o.g. Zeitraums repariert werden sollen. 
Einlaufschächte sind von dieser Maßnahme nicht betroffen. 



• Die  Erschließungsarbeiten  im  neuen  Baugebiet sind weitestgehend abgeschlossen.        
Sobald die Kostenabrechnung vorliegt, wird ein Verkaufspreis festgelegt. Parallel werden 
die Vergaberichtlinien erstellt, welche dann zeitnah im OR vorgestellt werden sollen. 

• In Bezug auf das Feldwegebudget der einzelnen Teilorte strebt die Stadt ein 
gemeinsames Vergabeverfahren an. 

• Die Erweiterung des Biosphärengebiets ist abgeschlossen. Vom Kreis Göppingen ist 
keine Gemeinde mit aufgenommen 
 

TOP 7 „Anträge, Anfragen, Anregungen" 
• Dem Antrag von OV Wörz auf Übernahme der Kosten (50 Euro) aus dem OR-Budget für 

die Anmietung des Foyers in der Sport- und Kulturhalle für die Besprechung 
Zukunftswerkstatt vom 27.04.2023 wurde zugestimmt. 

• OV Wörz versucht über das Tiefbauamt der Stadt Geislingen im Rahmen der 
Verkehrssicherungspflicht eine Sanierung der durch die Nutzung während der Sperrung 
der B466 stark in Mitleidenschaft gezogene Ortsverbindungsstraße in Richtung 
Drackenstein zu erreichen. 

• Termin für die nächste OR-Sitzung ist der 22.06.2023, da bis Ende Juni die 
Haushaltsmittelanmeldung für 2024 gemeldet werden müssen. 

• OR Brüstle fragt nach dem Sachstand für die Planungen des neuen Feuerwehrmagazins. 
OV Wörz erkundigt sich diesbezüglich. 

 
Annette Aigner 


